

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

“ANUNCIO DEL PRIMER TRAMO A CONSTRUIR
DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE”

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

14 DE ABRIL DE 2008

EN PRIMER LUGAR QUIERO ENVIARLE A SANTA ROSA GUACHIPILÍN, ESTE PUEBLO MI MÁS SENTIDO PÉSAME, POR EL FALLECIMIENTO DEL SEÑOR ALCALDE EN UN INFORTUNADO INCIDENTE OCURRIDO LA SEMANA ANTERIOR. QUIERO APROVECHAR PARA SALUDAR A SU FAMILIA, SOLIDARIZARME CON SU FAMILIA Y CON TODO EL PUEBLO QUE SEGURAMENTE PASA LA PENA DEL FALLECIMIENTO DEL ALCALDE.

RECUERDO MUCHO SANTA ROSA GUACHIPILÍN PORQUE AQUÍ COMENZÓ A ESCRIBIRSE LA HISTORIA. CUANDO YO COMENCÉ LA GIRA HABLEMOS CON LIBERTAD, LA COMENCÉ AQUÍ EN SANTA ROSA GUACHIPILÍN, AQUÍ COMENZÓ A ESCRIBIRSE LA HISTORIA, AQUÍ HABLAMOS DE CARRETERAS, AQUÍ HABLAMOS DEL NORTE DEL PAÍS Y ME RECUERDO CON CARIÑO PORQUE EN ESA CANCHA DE FÚTBOL, EN DONDE ORGANIZAMOS EL EVENTO, A MÍ ME ESPERABAN EN HELICÓPTERO, LOS VECINOS ESTABAN ESPERANDO Y LES DIGO, CUÁL HELICÓPTERO?, LOS CANDIDATOS NO TIENEN HELICÓPTERO, SALVO QUE ALQUILEN UNO, HOY SI VINE EN EL HELICÓPTERO PRESIDENCIAL.

PERO ME TRAE GRANDES RECUERDOS, POR ESO HOY ES UN DÍA MUY ESPECIAL QUERIDOS HERMANOS, QUE ME HA TRAÍDO A SANTA ROSA GUACHIPILÍN, PARA HACER UNO DE LOS ANUNCIOS MÁS IMPORTANTE DEL PAÍS, Y QUIZÁ EL MÁS IMPORTANTE DE LA ZONA NORTE.

LA HISTORIA DE EL SALVADOR HA COMENZADO A CAMBIAR EN ESTE SECTOR. ESTAMOS EN LAS RIBERAS DEL RIO LEMPA, DONDE POR MUCHOS AÑOS HEMOS ESPERADO LA OPORTUNIDAD PARA MEJORAR LAS VÍAS DE ACCESO A ESTE MUNICIPIO Y A LOS MUNICIPIOS CERCANOS DE METAPÁN Y NUEVA CONCEPCIÓN, ESTE ES EL PRIMER TRAMO DE LA LONGITUDINAL DEL NORTE.

AHORA, GRACIAS A LA DONACIÓN DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, GRACIAS A LA GESTIÓN DEL GOBIERNO CENTRAL, GRACIAS A LAS PROPUESTAS PAÍS, QUE PREPARÓ LA SECRETARÍA TÉCNICA, EL LICENCIADO EDUARDO ZABLAH EN UNA PRIMERA ETAPA, AHORA EL LICENCIADO EDUARDO AYALA GRIMALDI, EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS A TRAVÉS DE LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO, OTORGÓ 461 MILLONES DE DÓLARES A TRAVÉS DE LO CUAL VAMOS A CONTRIBUIR CON ESTA DONACIÓN AL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ZONA NORTE DEL PAÍS.



SOY UN CONVENCIDO DE QUE ESTA INVERSIÓN DEL PUEBLO AMERICANO, ESTA INVERSIÓN DE LOS IMPUESTOS DE LOS AMERICANOS, NUESTROS AMIGOS A FAVOR DEL PUEBLO DE EL SALVADOR, ES UNA INVERSIÓN RENTABLE, PORQUE NOSOTROS EN EL PAÍS CREEMOS EN LAS LIBERTADES Y ESTE PROYECTO ESTA ATADO PRECISAMENTE A VARIOS TEMAS FUNDAMENTALES, UNO DE ELLOS ES EL MANTENIMIENTO DEL SISTEMA DE LIBERTADES QUE HEMOS CONSTRUIDO DESPUÉS DE LA GUERRA QUE ESTÁ ATADO A LA INVERSIÓN EN LA GENTE, EN LO SOCIAL, QUE ES BÁSICAMENTE LA PARTE FUERTE DEL GOBIERNO ACTUAL DE INVERTIR EN LOS Y LAS SALVADOREÑAS.

ME COMPLACE ANUNCIARLES QUE EL TRAMO QUE CONDUCE DESDE METAPÁN, EN EL DEPARTAMENTO DE SANTA ANA, HASTA EL MUNICIPIO DE NUEVA CONCEPCIÓN, EN EL DEPARTAMENTO DE CHALATENANGO, ES EL PRIMERO DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, QUE VAMOS A CONSTRUIR CON LOS FONDOS DEL MILENIO, Y SU CONSTRUCCIÓN COMENZARÁ EN DICIEMBRE DE ESTE AÑO.

ESTE PRIMER TRAMO CONSISTE EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA CARRETERA DE DOS CARRILES DE 37 KILÓMETROS DE LONGITUD, INCLUYENDO LA APERTURA DE 16 KILÓMETROS DE CARRETERA QUE ACTUALMENTE NO EXISTE.

ADEMÁS, INCLUYE LA CONSTRUCCIÓN DE UN PUENTE DE 50 METROS DE LARGO, ESTO QUEDA SOBRE EL RIO TAHUILAPA, EN EL DEPARTAMENTO DE SANTA ANA Y HAY OTRO PUENTE DE 210 METROS DE LARGO, QUE ATRAVESARÁ EL RIO LEMPA, AQUÍ EN SANTA ROSA GUACHIPILÍN, UNOS METROS AGUAS ARRIBA DE DONDE ESTAMOS EL DÍA DE HOY.

ESTA NUEVA RUTA COMPLETARÁ UNA VÍA PAVIMENTADA ININTERRUMPIDA DE 77 KILÓMETROS, QUE IRÁ DESDE METAPÁN EN SANTA ANA, HASTA NOMBRE DE JESÚS, EN CHALATENANGO, UNIENDO A LAS CIUDADES DE NUEVA CONCEPCIÓN Y CHALATENANGO.

ADEMÁS, LA CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE SOBRE EL RÍO LEMPA, PERMITIRÁ QUE LOS USUARIOS QUE SE CONDUCEN DE METAPÁN A NUEVA CONCEPCIÓN O CHALATENANGO, EVITEN HACER EL RODEO SANTA ANA-SITIO DEL NIÑO.

CON LA CONSTRUCCIÓN Y HABILITACIÓN DE ESTE PRIMER TRAMO DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE, VAMOS A BENEFICIAR A MÁS DE 75 MIL PERSONAS, Y VAMOS A REDUCIR SU TIEMPO DE DESPLAZAMIENTO HACIA LOS DIFERENTES LUGARES DE LA ZONA, DE DOS HORAS CUARENTA Y CINCO MINUTOS A UNA HORA APROXIMADAMENTE.

EL DÍA QUE INAUGURÉ LAS OFICINAS DE FOMILENIO, DIJE QUE INSTALAR ESTA OFICINA NO SIGNIFICABA QUE AL DÍA SIGUIENTE ÍBAMOS A VER LA CARRETERA, LES DIJE QUE LAS OBRAS SE IBAN A REALIZAR CON EL PROCESO TÉCNICO QUE SE NECESITA PARA UNA OBRA DE TAL MAGNITUD.

Y EN EFECTO, HEMOS ESTADO TRABAJANDO DURANTE ESTOS MESES Y DESDE QUE INICIÓ EL 2008, HEMOS COMENZADO A DAR LOS PRIMEROS RESULTADOS EN BENEFICIO DE LOS HABITANTES DE LA ZONA NORTE EN PARTICULAR Y DEL PAÍS EN GENERAL.

EN ENERO DE ESTE AÑO, ENTREGAMOS EN CHALATENANGO, JUNTO AL PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO, EL EMBAJADOR DANILOVICH, LAS PRIMERAS BECAS DE ESTUDIOS TECNOLÓGICOS, A 112 JÓVENES DE LA ZONA NORTE, POR UN VALOR DE 175 MIL DÓLARES.

EN FEBRERO, FOMILENIO ANUNCIÓ LOS 80 PROYECTOS DE AGUA Y SANEAMIENTO BÁSICO ELEGIBLES PARA SU FINANCIAMIENTO, VALORADOS EN MÁS DE 19 MILLONES DE DÓLARES.

Y EN EL MES DE MARZO, SE ANUNCIARON LOS 84 PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA COMUNITARIA QUE SERÁN FINANCIADOS, CUYO VALOR ALCANZA LOS 9.6 MILLONES DE DÓLARES.

TAMBIÉN EN EL MES DE MARZO, EL PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA DE FOMILENIO Y SECRETARIO TÉCNICO DE LA PRESIDENCIA, LICENCIADO EDUARDO AYALA GRIMALDI, LANZÓ EL PLAN PILOTO DE ASISTENCIA TÉCNICA PARA DIEZ PROYECTOS PRODUCTIVOS EN LA ZONA NORTE, POR UN VALOR DE CINCO MILLONES DE DÓLARES.

ESTAMOS CUMPLIENDO CON LAS EXIGENCIAS DE LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO, Y CON LOS ESTÁNDARES DE CALIDAD QUE RIGEN EL CONVENIO QUE HEMOS FIRMAMOS.

COMO GOBIERNO, ESTAMOS COMPROMETIDOS A CUMPLIR CON NUESTRA PARTE. LA JUNTA DIRECTIVA Y EL EQUIPO DE FOMILENIO, HAN ASUMIDO EL RETO MUY SERIAMENTE.

EL CONSEJO ASESOR DE FOMILENIO Y LOS 94 ALCALDES DE LA ZONA NORTE, TAMBIÉN ESTÁN TRABAJANDO DE CERCA CON NOSOTROS.

QUISIERA HOY, DESDE SANTA ROSA GUACHIPILÍN, DARLE LAS GRACIAS A TODOS, POR LA PARTICIPACIÓN DE ALCALDES, DIPUTADOS, QUE APROBARON ESTE PROYECTO EN LA ASAMBLEA, A LOS MIEMBROS DE FOMILENIO, A LOS ALCALDES DEL NORTE DEL PAÍS, A LOS GOBERNADORES, A LOS MINISTROS, LOS PROYECTOS DE FOMILENIO ESTÁN COMENZANDO A CAMINAR Y LOS BENEFICIOS SSE ESTÁN ACERCANDO CADA VEZ MÁS A LA FAMILIA SALVADOREÑAS QUE SON AL FINAL, NUESTRO MÁS GRANDE MOTIVADOR PARA BUSCAR NUEVAS FORMAS DE TRAER EL DESARROLLO SOSTENIBLES EL SALVADOR.

NUESTRO PAÍS, ESTA HACIENDO LOS ESFUERZOS NECESARIOS PARA ACELERAR LA EJECUCIÓN DE LOS FONDOS Y CUMPLIR CON ESTE GRAN COMPROMISO EN LOS CINCO AÑOS QUE SE HAN ESTABLECIDO, DE UNA FORMA ÁGIL, EFICAZ Y TRANSPARENTE.

DURANTE NUESTRO PERÍODO PRESIDENCIAL QUE TERMINA EN JULIO UNO, DEL AÑO 2009, VAMOS A VER EL AVANCE SIGNIFICATIVO, PERO SERÁ EL PRÓXIMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA EL QUE TENGA LA FELIZ OCASIÓN DE VER TERMINADOS ESTOS PROYECTOS.

AGRADEZCO NUEVAMENTE LA CONFIANZA QUE EL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS HA DEPOSITADO EN EL SALVADOR, PARA LA EJECUCIÓN DE ESTE PROYECTO DE PAÍS, Y ESTAMOS SEGUROS DE QUE EL SALVADOR, CONTINUARÁ SIENDO MODELO EN LA EJECUCIÓN DE ESTA NUEVA FORMA DE AYUDA A LOS PAÍSES DONDE SE GOBIERNA CON JUSTICIA, SE INVIERTE EN LA GENTE Y SE PROMUEVEN LAS LIBERTADES.

ESOS SON LOS REQUISITOS PARA QUE ESTOS FONDOS SEAN ENTREGADOS, PRIMERO, ENTREGADOS A UN PAÍS, AMIGO DE LOS ESTADOS UNIDOS, EL SALVADOR ES AMIGO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

SEGUNDO UN PAÍS DONDE SE GOBIERNA CON JUSTICIA, SE INVIERTE EN LA GENTE Y SE PROMUEVEN LAS LIBERTADES, ESTAS TRES FRASES, RESUMEN MI CONCEPTO, MI FILOSOFÍA, DE CÓMO SE DEBE GOBERNAR EN UN PAÍS PENSANDO PRIMERO EN LA GENTE Y POR SUPUESTO PROMOVRIENDO LAS LIBERTADES DE MERCADO Y LAS LIBERTADES EN GENERAL.

YO QUIERO AGRADECERLE A LOS REPRESENTANTES DE LA CORPORACIÓN DEL MILENIO, QUE ME ALEGRA ESTAR AQUÍ EN ESTA ZONA QUE ME TRAE GRANDES RECUERDOS PORQUE AQUÍ COMENCÉ MI CARRERA POLÍTICA ALLÁ EN EL MES DE AGOSTO DEL AÑO 2003, LE AGRADEZCO MUCHO ALCALDE LA GENTILEZA CON LA QUE ME RECIBIÓ CON MUCHO CARIÑO.

CUANDO VINE AQUÍ NO ÉRAMOS DEL MISMO PARTIDO, PERO EL ALCALDE PUSO BUEN OJO, USTED VA A SER EL PRESIDENTE, TENÍA BUEN OJO Y NO SOLO POR ESO SINO QUE ME RECIBIÓ CON GRAN CARIÑO, YO LE AGRADEZCO, POR ESO TAMBIÉN LE DIGO A USTEDES, HA COMENZADO, HA DESPEGADO UNO DE LOS PROYECTOS MÁS GRANDES QUE VA A HEREDARLE AL PAÍS ESTA ADMINISTRACIÓN CON LA COLABORACIÓN DEL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

GRACIAS A TODOS Y QUIERO REPETIR UNA FRASE, PORQUE CUANDO HABLAMOS DE LOS FONDOS DEL MILENIO, RECUERDO QUE EL PRESIDENTE BUSH ME RECIBIÓ EN LA CASA BLANCA Y ME ANUNCIÓ QUE HABÍAMOS CALIFICADO Y LO PRIMERO QUE LE PUSIMOS A ESTO FUE NOMBRE Y APELLIDO, EL PROYECTO DEL NORTE, EL PROYECTO DE LA



CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE Y ESO LO DIJE SALIENDO DE LA CASA BLANCA EN LA CAPITAL AMERICANA.

POR QUÉ RAZÓN?, PORQUE EL NORTE HISTÓRICAMENTE HA TENIDO Poca INVERSIÓN, TODO EL NORTE, INCLUSO DOS PUEBLOS MÁS DEL NORTE DEL PAÍS SE INVOLUCRAN A ÚLTIMA HORA, PAJONAL, SANTIAGO DE LAS FRONTERAS, ESTAMOS HABLANDO DE UN PROYECTO EN DONDE SE INVOLUCRAN EL 30 POR CIENTO DE LAS MUNICIPALIDADES, EL 30 POR CIENTO DE NUESTROS MUNICIPIOS, ES UN PROYECTO QUE VA A CAMBIAR EL PAÍS, COMO CUESTA LLEGAR MUCHAS VECES A ALGUNAS ZONAS, ESO SE VA A TERMINAR.

QUIEN IBA A IMAGINAR QUE DE METAPÁN PODÍAMOS TRASLADARNOS (...) CUANTO COMERCIO HAY ENTRE METAPÁN Y LA (...) Y QUIEN SE IBA A IMAGINAR QUE YA NO TENÍAMOS QUE REGRESAR AL CENTRO DEL PAÍS HOY VAMOS HACER REALIDAD ESTE PROYECTO EN LOS PRÓXIMOS CINCO AÑOS.

YO ESTOY MUY EMOCIONADO HOY, PORQUE VEO A LOS HABITANTES DE ESTE HUMILDE MUNICIPIO, A LA PAR DE ESTE MARAVILLOSO RÍO LEMPA QUE NOS DA VIDA, QUE NOS DA ENERGÍA ELÉCTRICA, LOS VEO EMOCIONADOS Y ME ALEGRA PORQUE EN CINCO AÑOS A MÁS TARDAR, ESTOS PROYECTOS VAN A CONVERTIR A LA LONGITUDINAL DEL NORTE EN UNA TERCERA CARRETERA QUE UNIRÁ AL PAÍS AL IGUAL QUE LA LITORAL, AL IGUAL QUE LA PANAMERICANA.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y REPITO UNA FRASE ANTES DEL APLAUSO, YO SIEMPRE HE DICHO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, ASÍ ES QUE COMENZAMOS A CUMPLIR. MUCHAS GRACIAS!